

Direction générale de l'administration et de la modernisation

Le Directeur général

Liberté Égalité Fraternité

N° 2023 - 0367736

Par courrier

Paris, le 28 août 2023

Maître,

Par correspondance en date du 25 juillet 2023, vous avez demandé la communication de divers documents relatifs à l'incarcération de M. Tayeb Benabderrahmane au Qatar au cours de l'année 2020, en application des articles L. 311-1 et suivants du code des relations entre le public et l'administration.

En réponse à votre demande portant sur la communication d'une copie de tout rapport, note ou compte-rendu établi par les services du ministère au sujet de la détention par les services de sécurité du Qatar de M. Tayeb Benabderrahmane, je vous prie de bien vouloir trouver cijoint un compte-rendu de la direction de la communication et de la presse daté du 10 mars 2020 relatif aux interventions de M. Beaudoin Eschapasse.

S'agissant des autres documents auxquels vous avez demandé l'accès, je suis au regret de ne pouvoir donner de suite à votre demande pour les raisons suivantes :

- Communication d'une copie du courriel adressé par M. Beaudoin Eschapasse (à partir de l'adresse beschapasse@lepoint.fr) à M. Franck Gellet, ambassadeur de France au Qatar (sur l'adresse franck.gellet@diplomatie.gouv.fr), le 3 mars 2020 à 14h15, et de la réponse qui lui a été faite : le ministère de l'Europe et des Affaires étrangères n'identifie aucun document correspondant à votre demande ;
- Communication d'une copie de tous échanges ultérieurs entre M. Beaudoin Eschapasse et les services du ministère au sujet de l'incarcération de M. Tayeb Benabderrahmane, et notamment toute correspondance que ce journaliste a pu échanger avec Mme Selin Uysal, porte-parole du ministère des affaires étrangères : le ministère de l'Europe et des Affaires étrangères n'identifie aucun document correspondant à votre demande ;

Maître Luke VIDAL ASKOLDS AARPI 26 avenue Kléber 75116 Paris - Communication d'une copie de toutes notes verbales, échanges ou communications intervenues entre les services de l'ambassade de France au Qatar, y compris les services consulaires, et plus généralement les services du ministère et les services du ministère des affaires étrangères du Qatar au sujet de la détention de M. Tayeb Benabderrahmane : ces documents ne sont pas communicables au regard des alinéas c) et f) de l'article L.311-5, 2° du code des relations entre le public et l'administration (« ne sont pas communicables les documents dont la consultation ou la communication porterait atteinte : [...] c) A la conduite de la politique extérieure de la France ; [...] f) Au déroulement des procédures engagées devant les juridictions ou d'opérations préliminaires à de telles procédures, sauf autorisation donnée par l'autorité compétente »).

Je vous prie de croire, Maître, en l'assurance de toute ma considération.

Julien STEIMER

Q: Baudouin Eschapasse, journaliste au Point, a contacté jeudi notre poste à Doha puis la DCP sur la situation d'un Franco-algérien qui serait incarcéré sans chef d'inculpation par les autorités qatariennes depuis plus de 45 jours (le journaliste évoque un « fait du Prince »). L'existence de ce « cas très sensible » lui aurait été confirmée par des « sources françaises du renseignement ». Le journaliste demande maintenant une confirmation voire une réaction du Quai d'Orsay. Le poste n'a toutefois aucune information sur le cas décrit par le journaliste.

par François Delmas 10 mars 2020 Qatar-Eléments du jour-Français de l'étranger Question hors PP

Baudouin Eschapasse, journaliste au Point, a contacté jeudi notre poste à Doha puis la DCP sur la situation d'un Franco-algérien qui serait incarcéré sans chef d'inculpation par les autorités qatariennes depuis plus de 45 jours (le journaliste évoque un « fait du Prince »).

L'existence de ce « cas très sensible » lui aurait été confirmée par des « sources françaises du renseignement ». Le journaliste demande maintenant une confirmation voire une réaction du Quai d'Orsay. Le poste n'a toutefois aucune information sur le cas décrit par le journaliste.

Nous n'avons pas été informés d'un tel cas.

General Directorate of Administration and Modernization The General Director

No 2023-0367736 By mail

Paris, August 28, 2023

Dear Sir,

By letter dated July 25, 2023, you requested the disclosure of various documents relating to the incarceration of Mr. Tayeb Benabderrahmane in Qatar during 2020, in accordance with Articles L. 311-1 and following of the Code of Relations between the Public and the Administration.

In response to your request for the disclosure of any report, note, or record prepared by the Ministry's services regarding the detention of Mr. Tayeb Benabderrahmane by Qatari security services, please find attached a report from the Directorate of Communication and Press dated March 10, 2020, concerning interventions by Mr. Beaudoin Eschapasse.

Regarding the other documents you requested access to, I regret to inform you that I am unable to comply with your request for the following reasons:

- Provision of a copy of the email sent by Mr. Beaudoin Eschapasse (from the address beschapasse@lepoint.fr) to Mr. Franck Gellet, French Ambassador to Qatar (to the address franck.gellet@diplomatie.gouv.fr), on March 3, 2020, at 2:15 PM, and the reply given: The Ministry of Europe and Foreign Affairs does not identify any document corresponding to your request.
- Provision of a copy of all further exchanges between Mr. Beaudoin Eschapasse and the Ministry's services regarding the incarceration of Mr. Tayeb Benabderrahmane, particularly any correspondence this journalist may have exchanged with Mrs. Selin Uysal, spokesperson for the Ministry of Foreign Affairs: The Ministry of Europe and Foreign Affairs does not identify any document corresponding to your request.

Attorney Luke VIDAL ASKOLDS AARPI 26 avenue Kleber 75116 Paris - Provision of a copy of all verbal notes, exchanges, or communications between the services of the French Embassy in Qatar, including consular services, and more generally, the services of the Ministry and the Ministry of Foreign Affairs of Qatar concerning the detention of Mr. Tayeb Benabderrahmane: these documents are not communicable under subsections (c) and (t) of Article L.311-5, 2° of the Code of Relations between the Public and the Administration ("documents whose consultation or communication would undermine: [...] c) the conduct of France's foreign policy; [...] t) the conduct of procedures before courts or preliminary operations to such procedures, unless authorized by the competent authority").

Please accept my sincere regards

(signature)

Julien STEIMER

Annex 1: Report from the Department of Communication and Press dated March 10, 2020, regarding the interventions of Mr. Beaudoin Eschapasse

Q: Baudouin Eschapasse, a journalist from *Le Point*, contacted our post in Doha on Thursday, as well as the DCP, regarding the situation of a French-Algerian citizen who is allegedly being detained without charges by Qatari authorities for over 45 days (the journalist refers to it as a "fait du prince"). The existence of this "very sensitive case" was supposedly confirmed to him by "French intelligence sources." The journalist is now requesting confirmation or a response from the Ministry of Foreign Affairs. However, the post has no information on the case described by the journalist.

By François Delmas, March 10, 2020 Qatar - Key Points of the Day - French Abroad Press Question

Q: Baudouin Eschapasse, a journalist from *Le Point*, contacted our post in Doha on Thursday and then the DCP regarding the situation of a French-Algerian citizen who has allegedly been detained without charges by Qatari authorities for over 45 days (the journalist refers to it as a "fait du prince" (an arbitrary act of authority). The existence of this "very sensitive case" was reportedly confirmed to him by "French intelligence sources." The journalist is now requesting confirmation or a response from the Ministry of Foreign Affairs. However, the post has no information on the case described by the journalist.

A:

We have not been informed of such a case. $% \label{eq:case_eq} % \label{eq:case_eq}$